
口東地區正巟菜生產重業品
溫秀嬌 台東蔬菜專業區，今年冬季輔導栽1音的冬季洋香瓜

在韆ξ醫碧黯，儲釁羾
，蔬菜種類以廿藍、包心菜、胡籮萄、籮萄、

番茄和四季蔥為主。所生產的蔬菜除供應台東

地區市場消費之外，也銷到北部市場，這個地

區已儼然是個小型的羲菜專業區。

在此地區ξ殳辭、菜專紫區是前台東農改場場

長陳帶五提出來的構想，他認為台東地區非常

需要一個蔬菜專紫區。

陳場長希望這個蔬菜專業區，在夏季種蔬

菜，冬季則改植洋香瓜或小玉西瓜，在冬夏換

季時則栽培苦瓜，他的構想已被台東地區農會

接受了。如今，這裡不但有洋香瓜產銷研究斑

，還有最近要成立的苦瓜產銷研究班，至於蔬

菜暮阿分雖無正式產銷研究班，但台東改良場植

保研究室有在此地區積極進行病虫害方面的防

治試驗。

何以邐在此地成立蔬菜專紫區?陳場長表

示，這個地方排水良好，而且這地區農民對種

蓋菜也有興趣和經驗，七其籬台東市才5∼6

公里，在運輸、集貲整理方面滿方便的 0當然
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最重要的還是這個地區不論氣候或土壤是最適

合栽培蔬菜，如果能選在適當地區作栽培，再

配合共同生產、運銷等工作，生產成本會降低

，對農民應有直接助益。

農林廳曾在76年時補助經費，嚮耄個地區

鋪設2，000公尺的農路，此地農友很感激政府

能為他們看想，不遏補助經費匕僅這條農路而

已，菜農們希望有更完善的公共設施甚至有其

他的補助款。

據台東地區農會推廣股長黃英良說，在蔬

菜市場價未必有穩賺的情形下，有些農友接受

民間工廠契作改植“福香”，“福香”是燒香

拜拜所使用“香”的材料植物 0據了解“福香

”滿粗放的，不需什麼田間管理，每甲地每年

可收30∼40萬元，對才鬢耄點黃股長持“一則以

喜一則以憂”的心情，喜的是農友因種福香有

穩定收入，憂的是如此下去，蔬菜的推廣將要

更費力氯了。

台束是很需要有一個蔬菜專業區的，如能

常年的台給台足，在颱風夭鐵、公路中斷時，

台東的家庭主婦就不必拒心菜價飛漲0 ．
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